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会長挨拶：早川瀧雄会長  

皆さんこんにちは。 

今年度例会２回目の挨拶をさせて頂き

ます。本日卓話をお願いしております

三条商工会議所専務理事木村様よろし

くお願いします。巻クラブの加藤様メ

ークアップありがとうございます。 

７・１３水害以降中断されていました三条クリーン協

議会主催の「五十嵐川クリーン作戦」が今年より復活

することになり、当クラブより１６名の方々の参加を

頂きました。一新橋から新大橋まで河川敷の空き缶、

流木などを拾いながら１時間ほど汗を流しました。前

日の大雨で川の水かさも増していて、昨年は７・２９

水害もあり、今年は何事も無いように祈りたいもので

す。 

私は加茂に良く行き加茂川の河川敷の整備されている

のを見る度に三条の河川敷ももっときれいになって欲

しいと思います。加茂川はかなり以前の水害以降整備

されて現在に至っているようです。 

今回のクリーンでは捨てられていた自転車も回収しま

したが三条市民一人一人がもっとモラルを持って、美

化に努めれば素晴らしい河川敷になるのではないかと

考えさせられたクリーン作戦でした。 

 

 

本日の行事：卓話 

「商工会議所の歴史と役割」 

 

◆本日の出席：６９名中３９名    

◆先々週の出席率：７２名中６３名 87.50％ 

         （前年同月 83.82％） 

◆６月の出席状況：会員数７２名 

例会数４回 

平均出席率 81.60％ 

前年同月 86.76％ 

◆本日のゲスト 

三条商工会議所 専務理事 

        木村文夫様(三条 RC) 

◆本日のビジター 

巻ＲＣより 加藤政夫さん 

        

◆先週のメークアップ 

 ７月４日市内４ＲＣ会長幹事会（前年度） 

         星野義男、石川一昭    

５日三条東ＲＣへ 渕岡 茂  

   ８日五十嵐川クリーン作戦参加 

     浅間一洋、石川一昭、石黒隆夫 

大野新吉、大橋政雄、岡田大介 

小林繁男、佐藤弘志、中條耕二 

西村 護、羽賀一真、早川瀧雄 

     坂内康男、渕岡 茂、丸山達夫 

     吉田文彦  

 

                  例会日 ２０１２．７．１０  累計№１２２９  当年№２ 

2012-2013年度 
国際ロータリー会長：田中作次（八潮ＲＣ）「奉仕を通じて平和を」
第２５６０地区ガバナー：鈴木重壱（長岡ＲＣ）「恕の心を以て・奉仕を通じて平和を」
三条北ロータリークラブテーマ「意義或るロータリーライフをたのしもう」

　例会日：火曜日12：30～13：30

　例会場：三条ロイヤルホテル　℡34-8111

ＳＡＡ ：高橋　研一 　事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内

　ＴＥＬ：0256-35-7160　　FAX：0256-35-7488

ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org    ＡＤ：north@sanjo-nrc.org

会　長：早川　瀧雄　　　　　　　　　　

幹　事：坂内　康男　　　　　　　　　　
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幹事報告：坂内康男幹事 

・先週配布しました「会員名簿」に誤りがありました。お詫び申し上げます。 

 渡辺 徹会員 ルビ 正：わたなべとおる 

        生年月日 正：S４１．１２．１９ 

        入会  正：２０１２．１．３１ 

        役職 正：代表取締役社長 

 訂正シールを作成しております。できあがり次第配布しますので宜しくお願いします。 

・三条ローターアクトクラブより ７月第二例会のご案内 

        日時 ７月１９日（木）19：30～ 

        会場 越前屋ホテル 

・鈴木ガバナー、国際奉仕委員長より 国際奉仕フォーラムのご案内 

        日時 ７月２９日（日）13：30～ 

        会場 まちなかキャンパス（長岡） 

・三条市青少年育成センターより 「三条市青少年健全育成市民大会」参加のお願い 

        日時 ７月１４日（土）13：00～ 

        会場 三条中央公民館大ホール 

        講演 「今こそ育てたい、子供のコミュニケーション」   

         講師 宮田佳代子氏（フリーキャスター）   

 

野球部より： 試合（練習）＆夏忘れのご案内 

      ７月１６日（月）祝日（海の日）試合：午後３時より栄球場 

      試合を行う予定でしたが、強くなりすぎて相手が見つかりませんでしたので練習を行います。 

      練習終了後午後６時より三条ロイヤルホテルにて「夏忘れ」を行います。野球部員はもちろん、

他の会員の方も是非応援、参加宜しくお願いいたします。    

  

◆ロータリー財団ＢＯＸ：１０日現在累計５,０００円 

石川 友意君 財団の外山さんより米山奨学会にご協力頂きましたので!! 

渕岡  茂君 交換学生説明会の折の交通費をそのままＢＯＸへ。 

今年１年間財団委員長です。木宮 隆さん、外山裕一さん、菊池弘之さんと４名ですよろし

くお願いします。 

 

◆米山奨学ＢＯＸ：１０日現在累計１１９,０００円 

米山 忠俊君 石川委員長頑張って下さい。協力します。 

高森 武志君 石川委員長にたのまれＰＯＰを作成しました。製作責任者としてＢＯＸに協力します。 

       なかなか良くできているでしょ(^o^) 

渋谷 義徳君 石川友意新委員長に協力して 

外山 裕一君 ＢＯＸに協力 
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石川 友意君 高森さんよりすてきなＰＯＰを作って頂きました。感謝です。 

＊先週例会終了後に高橋彰雄会員より高額の御寄付を頂きました。毎年頂いておりますが、今回メジャード

ナー（１００万円）達成となりました。ありがとうございました。 

 

◆ニコニコＢＯＸ：１０日現在累計５９,０００円 

木村文夫君（三条ＲＣ）お招き頂きありがとうございました。 

加藤政夫君（巻ＲＣ） 早川年度、宜しくお願いします。 

早川 瀧雄君 三条商工会議所専務理事木村様、卓話宜しくお願いします。巻クラブ加藤様メークアップ

ありがとうございます。 

大野 新吉君 久しぶりの例会出席です。早川年度ニコニコボックス副委員長です。本日の卓話、いつも

お世話になっております商工会議所の専務理事木村様宜しくお願いします。 

中條 耕二君 木村専務理事さんを歓迎して。卓話に感謝して。 

岡田 大介君 ようこそ木村文夫様。卓話宜しくお願いします。 

樋口 金占君 木村専務理事さんを歓迎して!!卓話楽しみにしています。 

佐藤 弘志君 木村さん卓話楽しみにしています。よろしくお願いします。 

星野 義男君 商工会議所専務木村様の卓話に感謝して!! 

高森 武志君 木村専務、卓話ありがとうございます。今日は宜しくお願いします。 

岡田  健君 巻クラブ加藤さん歓迎します。木村さん卓話ありがとうございます。 

佐藤 義英君 ＢＯＸに協力!! 

外山 裕一君    〃 

山中  正君 早退です。すみません。 

 

本日の行事：卓話  三条商工会議所 専務理事 木村文夫様 

講師紹介：高森プログラム委員長 

今年度１年、宜しくお願いします。 

早川会長年度の最初の外部卓話は

三条商工会議所の木村専務をお招

きしました。お手元にプロフィール

をお配りしましたのでご覧下さい。

木村専務は三条ＲＣの会員で居られますので、私た

ちの仲間のロータリアンとしてまた、三条商工会議

所の専務理事としてお話をお伺い致したいと思い

ますので宜しくお願いいたします。  

講師一口メモＳ.２５年生まれ(６２才) 

 ２人の娘さんは県外に就職。 

現在は奥様と２人暮らし 

本年１月に腰痛を発症自然治癒力による治療で

現在は通常生活に復帰 

 「商工会議所の歴史と役割」 

商工会議所の役割等をまとめよ

うと、商工会議所の歴史を調べ始

めましたら、そちらのボリューム

が増えてしまい、タイトルは商工

会議所の歴史と役割とさせてい

ただきました。 

 最初に、商工会議所の歴史は、やはり海外であり

ます。 

 中世、商工業がまだ近代資本主義の洗礼を受ける

以前、フランス、ドイツ、イギリスの各都市では、

商人ギルドの組織が普及していました。 

 これらを母体としてフランスのマルセイユに商

業会議所が最初に生まれました。 
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 これらの仕組みはナポレオン1世のヨーロッパ制

覇に従って、ライン河畔の諸国に普及し、ドイツ、

オランダで発達し、ブルガリアスペイン、イタリア、

ハンガリー、スイスなどヨーロッパ大陸諸国に広ま

っていきました。 

 一方、イギリス、アメリカでは、ヨーロッパ諸国

とは別に独自の発達をとげました。 

イギリスの最古の商業会議所は 1768 年にジャージ

ャーに設立され、18 世紀後半から 19 世紀にかけて

各地に広がり、１８８１年にロンドン商業会議所、

１７６８年ニューヨーク商工会議所が設立されま

した、系統としては仏独系と英米系の二つに分けら

れ、仏独系は行政の補助機関的、英米系は任意団体、

非営利法人として脱退自由の組織であった。 

 いづれも、特定の業種や産業に限定されず、企業

の大小も問わない「総合経済団体」であった。また、

都市を中心とする商工業者の結合の上に立つ「地域

団体」である。 

 日本の商工会議所の歴史は「どうかというと、江

戸時代に遡ります。 

 寛政の改革において、今でいう官から民へ自治が

移す仕組みとして町会所が作られました。ここでは、

基金が作られ、その管理運用は江戸市中の富豪神商

から選ばれた市民総代により行われ、凶作、飢饉、

災害の救済資金として、また困窮者の救済貸付けに

使われるなど、市民の福祉の増進に寄与し、８３年

活動を続けた後、明治５年に解散し、東京営繕会議

所に引き継がれました。 

 明治維新以来１０年を経て、政治、文化等で目覚

ましい発展を遂げてきましたが、明治１０年東京会

議所の解散により、各業界が個々分立して、団結と

秩序を失い、近代的な産業や通商貿易の勃興期にあ

たり、条約の改正等で問題山積し、しかも政府が経

済界の実情が把握できない、把握する仕組みを持た

ないことから、条約改正にあたり、不利益を受ける

こととなり、明治１１年渋沢栄一等が中心となり、

東京、大阪、神戸で設立され、全国に広まっていき

ました。 

 第一次世界大戦、第二次世界大戦を経て、制度は

幾度も改変され、昭和２８年に商工会議所法が制定

され、商工会議所制度は本格的に活動が始まりまし

た。 

 現在全国では５１４か所に商工会議所が存在し

ています。 

 それでは、三条商工会議所の歴史はどうだったの

でしょうか、大正１５年社団法人三条商工会議所と

して、創立しました。当初は旧市役所内に事務所が

設けられました。 

 その後、昭和１５年に旧神社庁、当時は図書館だ

ったそうですが、その中に事務所が移転されました。 

 戦争中は解散され、昭和２１年に再建されました。 

 昭和２５年には、旧市役所旧新潟県産業報国会三

条市部会館へ移転、昭和２８年１０月に新商工会議

所法施行に伴い、昭和２９年８月特殊法人三条商工

会議所が設立しました。 

 その後昭和４０年に旭町三条厚生会館産業棟に

移転、平成４年には須頃地内に現在の商工会議所会

館が竣工し、同年５月に移転・会館しました。 

 次に商工会議所の役割であります。 

 商工会議所法では、①地域経済団体、②公益性・

普遍性、③国際性、特定商工業者制度、⑤法定台帳

の整備が掲げられています。 

 当商工会議所の定款には、地区内における商工業

者の共同社会を基礎として、商工業の総合的な改善

発達を図り兼ねて社会一般の福祉の増進に資し、も

ってわが国商工業の発展に寄与することを目的と

する。と掲げており、商工会議所としては 

①域の代弁者として会員の意見要望を取りまとめ、

国・県・市等へ適宜適切な提言活動を行う。 

②係機関・関係団体との連携強化により「地域振興

のための事業を展開する。 

③員サービス事業として、会員企業の福利厚生事業

を実施する。 

④部会・各委員会からの提案をいただき、平成２４

年度は主要８事業を実施する。 

 詳細は別添平成２４年度事業計画をご覧いただ

きたいと思います。 

 しかし、もっとも重要なことは、経済情勢が刻々

と変化する中、我々企業人はどのように動いていく

べきかの指針となる情報を早く、正しい情報を会員
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に提供し、気付いていただくことだと思います。 

 そのためには、まずは情報の収集が必要でありま

す。一つ目は三条が今どのような現状にあるのかと

いうこと、定期的な調査も皆さんにはお願いしてお

りますし、地元金融機関でも調査を行っております。

そして、もっとも重要なのは、企業の皆様からの意

見・空気を感じ取ること、だから、業界の会合、部

会・委員会の会合も必要なのです。 

 もう一つは外からの情報収集です。毎月日本商工

会議所の会議が開催され、全国各地から集まり、政

府省庁からも出席があり、現在の国内外の動向につ

いて情報収集する機会があります。また、直接国の

関係省庁に訪問して、少しでも生きた情報を取るよ

う勤めています。 

 次に情報の発信であります。 

ご存じのように、三条市はものづくりが盛んな地

域であり、これまで地域を支えてきたのは、何と言

っても産業が集積し、それぞれ企業が頑張ってきた

からであります。 

 地元で生まれた企業から、何社も上場している企

業があります。このような地域は全国でも、本当に

珍しい地域であります。 

 だから、この頑張り、良い所・売りになる事を、

全国に情報発信していく事も、商工会議所としては

重要なことであります。 

 今年第２回日本で一番大切にしたい会社大賞が

行われ、ダイニチ工業さんが見事実行委員長賞を受

賞されました。資格は大変厳しく、①人員整理、会

社都合による解雇をしないこと②下請企業、仕入先

企業へのコストダウンを強制しないこと③障害者

雇用率は１．８％以上であること④黒字経営である

こと⑤重大な労働災害がないことです。 

また、平成１６年度から１９年度までに実施され

た元気なモノづくり中小企業３００社も県内３１

社中、燕三条地域の企業が１１社選定されるなど、 

厳しい経済環境が続く中、全国いや世界に誇れる企

業が集積しているのが、当地域であり、他の地域か

らみると本当に活気ある集積地だといえます。 

また、イベントの情報発信も重要であります。こ

れから８月には内容を一新した三条夏まつり、三条

鍛冶まつり、マルシェなど多くのイベントが開催さ

れますが、９月２９日、３０日燕三条カレー産業博

を始めて企画しております。これらをどのように情

報発信して、いかに外から人を集め、金を落として

もらうかも、商工会議所の大きな役割だと思ってい

ます。 

最後になりますが、産業活動だけでなく、ロータ

リー、ライオンズなどのクラブ数も多く、奉仕活動

においても他地域に負けない活発な土地柄でもあ

ります。 

 どうぞ皆様には、これからも三条市の地域特性を

活かして真の社会奉仕を通して地域社会に「夢と希

望」が与えられる組織を目指されることを祈念して、

お話を終了させていただきたいと思います。 
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五十嵐川クリーン作戦 

 ７月８日(日)７：００～８：００  一新橋右岸～新大橋 河川敷 

 前日まで降り続いた雨は上がり、河川敷の美化に１６名の会員が参加しました。 

 

   

柄沢憲司会員ホールインワン達成!! 

さる 7/12（木）我、北ロータリークラブ今年度第４回ゴルフ大会（ヨネックスカントリー倶楽部）に於い

て OUT コース No．３ホールにてホールインワンの偉業を達成されました、柄沢会員自身２度目とのこと

もあり本人はいたって冷静で有りましたが同伴者の斎藤正・丸山勝・大橋政雄会員がその場に居合わせて震

えが止まらなかったと声を震わせて当時の様子を話されておりました。 

歴史ある北ロータリークラブのゴルフ同好会でのホールインワンは初めてでありゴルフ同好会の更なる飛

躍に拍車をかけるものとなりました、柄沢憲司会員おめでとうございます!(^^)! 

※優勝：佐藤義英会員・準優勝石川一昭会員・３位平出富士夫会員 

  


